

おしょうしな

vol.
16

2019年4月19日発行



No.16 INDEX

今回の表紙	2・3
メッセージ（会長挨拶）	4
富士研受講体験記	4・5
山形県倫理経営塾	6
新入会員紹介・モーニングセミナー	7
女性委員会報告	7
クリスマス・花プレゼント	8
編集後記	8



一般社団法人 倫理研究所
米沢市倫理法人会

おしょうしな

米沢市倫理法人会 クリスマスパーティー開催

お楽しみ会員交流“クリスマスパーティー 2018”が昨年12月20日に会員企業の上杉城史苑様にて開催されました。美味しい料理とお酒、またスペシャルゲストとして、米沢市内外でご活躍の「米沢市民ミュージカル伝国座」の皆さまによる、本格的なクリスマスミュージカルを楽しみました。またプレゼント抽選会も会員の皆さまからご協力により盛り上がり、親睦交流を図れた楽しい一夜となりました。



おしょうしな 花プレゼント

毎月、倫理法人会より誕生日月の会員企業の社長様に会長自ら、お花のプレゼントで訪問しています。

1月



山形酸素株式会社
米沢営業所所長 酒井 孝 様
(一月二八日 写真左)

4月



株式会社 トッペル企画
代表取締役 佐藤 順仁 様
(四月八日)

1月



千代田电工株式会社
代表取締役 高野 信道 様
(一月二日)

1月



我妻M&Lコンサルティング株式会社
代表取締役 我妻 仁 様
(一月十五日)

山形倫理法人会のホームページは
こちら !!



URL <http://www.yamagata-rinri.net/>

編集後記



例年ない雪の少ない冬でした。農作物の出来栄えと、食生活に及ぼす影響はこれからの天候次第でしょうか…

まもなく元号が「令和」に…

子時、初春令月、氣淑風和、梅披鏡前之粉、蘭薰珮後之香。爽やかで美しい響きがある「令和」。世の中も穏やかに、でも活気溢れ若い世代が清々しく暮らせる新時代到来!を期待したいものです。

今年は、令和元年スタートと共に、秋には消費税率アップ、またいろいろなシステムが変わる変動の年…是非、「進化の年」になって欲しいものですね! (F)

ごあいさつ



米沢市倫理法人会 会長

村山順弥

皆さん こんにちは、あつと言つ間に冬が去り日増しに暖かさを感じる今日この頃です。今年度もすばらしい役員の方々に支えられて会長職をスタートさせて頂いております。本当に感謝申し上げます。“合わないのは合わそうとしないから”へ分かつてほい／＼思いが強すぎると、互いに相容れない。こちらから歩み寄れば、関係は好転する。この言葉を胸に、今年度も私自身が成長できるようにな込んで参りたいと思つております。

さて、当単会も会員者数をお陰様で年度中間目標としておりました百三七社を達成させて頂きました。本当に普及拡大には、拡大委員長はじめ役員の方々のご協力を頂き有り難うございました。“出来ないのはやらないから”しない理由を探していか。結果を求めず、考え過ぎず、まずは一步を踏み出そう。この精神でまた宜しくお願ひ致します。倫理法人会は「企業に倫理を」「職場に愛を」「家庭に愛を」スローガンに全国十万社入会に向けて活動半の七名で構成されていました。

スタートして早々に大きな声で挨拶の練習。また色々なチエックに合格しないと、チエアアップカード（一枚に付き正座or挨拶練習）が所属班に渡されるという、全て団体責任の連続でした。二日目の夕方に、我が班のリーダーが呼び出されました。「掃除：また不合格：」Aさんは、チエアアップカードを何枚も持ち帰つて来ました。「えー、なんで？やつてられないわー」とBさん。洗面所の鏡の水滴、トイレのシリッパの角度等：証拠写真がありました。物静かなCさんまで険しい表情になり、年長者のDさんは「どの様に抗議するか！」と語氣を強めはじめました。その様な中、一つの閃きが生まれました。これで従業員や部下の気持ちも経営者としての指示の出し方も学べたじやない？」みんなの表情が変わったのは言うまでもありません。

この仲間とは、今も繋がつて情報交換をしております。とても有意義な三日間となりました。ありがとうございました。

Message

皆さん、こんにちは。あつと言ふ間に冬が去り日増しに暖かさを感じる今日この頃です。今年度もすばらしい役員の方々に支えられて会長職をスタートさせて頂いております。本当に感謝申し上げます。"合わないのは合わそうとしないから"へ分かつてほしいと思ふが強すぎると、互いに相容れない。こちらから歩み寄れば、関係は好転する。この言葉を胸に、今年度も私自身が成長できるようにな込んで参りたいと思つております。

さて、当単会も会員者数をお陰様で年度中間目標としておりました百三七社を達成させて頂きました。本当に普及拡大には、拡大委員長はじめ役員の方々のご協力を頂き有り難うございました。"出来ないのはやらないから"しない理由を探していいのか。結果を求めず、考え過ぎず、まずは一步を踏み出そう。この精神でまた宜しくお願ひ致します。倫理法人会は「企業に倫理を」「職場に愛を」「家庭に愛を」スローガンに全国十万社入会に向けて活

動しております。まずは会員の皆さんモーニングセミナーに参加してみて下さい。朝がダメなら、夜の部経営者の集いも大歓迎です。会合の名稱にこだわらず会員企業の代表者様でなくとも従業員様も、また現在会員でない方もお誘い合わせの上、おいで頂いて倫理法人会をよりご理解していただき、活用して欲しいと思つております。尚四月二十四日（水）倫理経営講演会をグランドホクヨウにて開催いたします。

本年のテーマは「大転換の時代」一岐路に立つ一です。その講演と事業体験報告は、皆様のこれからヒントになる事を願うとともに、多数のご参加を御待ち申し上げております。



動しております。まずは会員の皆さんモーニングセミナーに参加してみて下さい。朝がダメなら、夜の部経営者の集いも大歓迎です。会合の名稱にこだわらず会員企業の代表者様でなくとも従業員様も、また現在会員でない方もお誘い合わせの上、おいで頂いて倫理法人会をよりご理解していただき、活用して欲しいと思っております。尚四月二十四日（水）倫理経営講演会をグランドホクヨウにて開催いたします。

本年のテーマは「大転換の時代」一岐路に立つ一です。その講演と事業体験報告は、皆様のこれからヒントになる事を願うとともに、多数のご参加を御待ち申し上げております。

私は、今年で富士研の受講が二回めとなります。昨年初めて、富士研を受講した理由が、「自分一人では乗り越えられない問題」を抱えていたからです。そして一年後現在、私の問題二つが解決し、そればかりではなく、富士研を受講したことが、私の人生を「大好転」させる結果となりました。私は、「この素晴らしい研修に、ぜひ、自分の大切な人を連れていきたいい!!」そう思い、昨年一年間「私と一緒に富士研に行こう!!必ず何かを掴んで帰るから!!」「楽しいから!!」と言い続けていた結果、今年は三名、新規会員になって頂き、四名そろって富士研を受講することができました。初めて受講した三名から、「誘つて頂いたことを心から感謝します」と言わされました。そして富士研から三ヶ月が過ぎ、元気いっぱい楽しそうにモーニングセミナーに参加してくれた姿を見る私は、心から幸せを感じます。

倫理研究所富士教育センター受講体験記

私達の改善意欲とチーム力

二〇一九年一月十六日入会、その一週間後に、富士の研修所で経営者セミナーを受講して参りました。参加は静岡・岩手・山形から。誰もが初顔合わせで、四十代後半～の七名で構成されていました。

の練習。また色々なチエツクに合格しないと、チエアアップカード（一枚に付き正座 or 挨拶練習）が所属班に渡されるという、全て団体責任の連続でした。二日目の夕方に、我が班のリーダーが呼び出されました。「掃除：また不合格…」Aさんは、チエアアップカードを何枚も持ち帰つてきました。「えー、なんで？やつてられないわー」とBさん。洗面所の鏡の水滴、トイレのスリッパの角度等…証拠写真がありました。物静かなCさんまで険しい表情になり、年長者のDさんは「どの様に抗議するか！」と語気を強めはじめました。その様な中、一つの閃きが生まれました。「ねえ、私達経営者でしょ？自分のお店だつたらどう？チエツクするでしょ！」これで従業員や部下の気持ちも経営者としての指示の出し方も学べたじやない？」みんなの表情が変わったのは言うまでもありません。

この仲間とは、今も繋がつて情報交換をしております。とても有意義な三日間となりました。ありがとうございました。

富士研修会に参加して

寒江三喜子 会員

私は、今年一月に倫理法人会の入会と富士研修への同時申込でのスタートでした。「挨拶と返事」の実践では、今までのやり方・考え方を改めさせられ、初心に戻り一から学びました。挨拶の基本的を

今まで練習に励みました。

後始末実践での学びについては、トイレの便器を素手で洗う体験で、終わつた後の清々しさに感動しました。心が洗われたような…。今は人任せにしてた会社のトイレをピッカピッカに掃除をしています。気持ちいいです！

食事の心構えと実践では、食事の挨拶は心を込め、よく噛み感謝して頂く事、あめつちの恵みに感謝が出来ていなかつた事などを改めさせられました。

日常生活の基本は「実行によつてただちに正しさを証明できる生活の法則」まさにこれだと体験してきました。

学んできた事を忘れないよう、富士研のシンボルスカーフをいつもデスクに置き、心を引き締めて毎日を過ごしております。

「自分をみつめる」時間では自分を知ることの大切さ、自分の心のクセを一つ一つ捨てていく決意をする時間を頂きました。「自照清座」の実習では、裸足で大地を一步一步踏みしめて歩いた時に、冷たく痛みを感じながらも大地からのエネルギー

富士研セミナーに感謝

会員登録

会話ができ、私を優しく抱きしめてくれた瞬間、母との確執を解決する事が出来た事は生涯忘れないでしょう。

分を好きでなければ…」今まで、私と関わって来られた人、すべての人達にどれだけ礼な事をしてたんだろうと深く深く反省させられた三日間でもあり、大きな人生の扉を開いた時間を頂きました。この度一緒に富士研で学びと共に出来ました事を感謝申し上げます。ありがとうございました。

会員普及拡大中間目標達成！

倫理の普及と経済

「私の好きな言葉に」一宮尊徳先生の「道徳なき経済は罪悪であり 経済なき道徳は寝言である。」があります。

今、グローバルにAーや情報、ゲノム貴云子を利用し、各自活動を展開する企業

がつっていますが、納税を回避していると問題になっています。また、世界中のビジネスを崩壊させながら駆逐しています。まさしく罪悪に見えてしまいます。倫理の普及活動にあたっては経済なきでは（しっかりお金を稼げないと）いくら道德的でも意味がありません。

また、自由、快樂、拜金、消費主義は道徳の前に強固に立ちはだかります。まさに苦難と対面するわけですが、これを打開し当会が会員普及拡大中間目標を達成できたのは、人を見る目と情報と熱意だったと思います。そして何より大事なのは、普及活動を楽しむ心だと思います。



倫理研究所富士教育センター受講体験記

研修委員長
松田亮子

松田亮子

私の好きな言葉に「宮尊徳先生の「道徳なき経済は罪悪であり 経済なき道徳は寝言である。」があります。

の企業価値が異常にスピードで崩れ上がっていますが、納税を回避していると問題になってしまいます。また、世界中のビジネスを崩壊させながら駆逐しています。まさしく罪悪に見えてしまいます。倫理の普及活動にあたっては経済なきでは（しっかりお金を稼げないと）いくら道德的でも意味がありません。

また、自由、快樂、拜金、消費主義は道徳の前に強固に立ちはだかります。まさに苦難と対面するわけですが、これを打開し当会が会員普及拡大中間目標を達成できたのは、人を見る目と情報と熱意だったと思います。そして何より大事なのは、普及活動を楽しむ心だと思います。



来年度の富士研は「初めて受講される方は、受講料が一万五千円以内で参加でります。交通費、宿泊費、受講料を入れてですから、すごくラッキーです（山形県倫理法人会から補助金が出ます。）早い者がちです。

富士研のご案内は十一月上旬頃皆様に届くと思いますので、ふるつてご参加をお待ちしております。特に若い方、女性の方、私達と一緒に「富士山」のパワー・スポットで日の出を見ながら、楽しく学び清々しい日々を過ごして頂けることを切に願います！！

倫理経営塾は最高峰ですございぞ！



米沢市倫理法人会 副会長 遠藤一徳

「苦しかった、苦しかったけど、楽しかった。嬉しかった。同期のみんな、俺達一生付き合つていこうぜ！」みたいなことをノンアル&素で普通に言つてしまします（笑）。倫理経営塾はすごい：いや、すつごいぞ！

宮城に統いて山形でも経営塾が始まること」を知った時、「絶対に行きたくない」：素直にそう感じました。参加したらボロボロになる。ただでさえ毎日仕事でヘトヘトなのに入塾したら：「ヤバイ」。逃走本能です。今までずっと目を背けてきた、自分の奥の奥の奥にある「どうしようもない・だらしない・醜い・卑怯な自分」と向き合う羽目になると本能で察しました。（後日この予感は現実のものとなる！）。たまたまんじやないと思いました。逃げるという選択肢しかありませんでした。色々な方から直接の誘いもある中、毎度毎度、我が家ら絶妙な理由でやんわりと断り続けました。

今までずつと目を背けてきた、自分の意に反して、につこり笑つて「もちろん出ます。」と即答してしまいました！今私は、自分のこの「運の良さ」に自分が助けられていることを実感しています。何故なら、経営塾に参加して本当に良かつたと心から思うからです。

経営塾の目的は？何を学ぶのか？等の説明は盟友漆山裕氏に任せることとして、とにかく私の「心ぐせ」は講師の皆様の「愛のトンカチ」で見事にボコボコに叩きのめされました。ロシアの民芸品マトリョーシカの外側が一つ一つ剥がされていくように、純度の高い本日の自分の姿に近づいていきました。こんな場所は経営塾以外にならない：山形県倫理経営塾は最高：いや、最高峰だぞ！

県会長（当時）の真後ろに座ると

いうラッキーチャンスが訪れたのです！嫌な予感がしました。何かの拍子に安藤会長がくると後ろを振り向き「お前、経営塾出るよな？」的な心温まるお誘いを受け、蛇にらまれた蛙状態の私は、自分

平成三十年五月十二日（土）山形県倫理経営塾の開講式が行われ、私はそこにいました。第一期生というおまけがついて、緊張と不安がやがて現実に変わっていく。

米沢市倫理法人会の遠藤一徳専任幹事（当時）は、高校の同級生だ。

音信不通の時代もあったが、今は仕事にプライベートに本気で付き合え

る大切な仲間。その遠藤君から「力を貸してほしい」との電話があつたのは四月のこと。OKの返事からあつ

たと心から思うからです。

経営塾の目的は？何を学ぶのか？等の説明は盟友漆山裕氏に任せることとして、とにかく私の「心ぐせ」は講師の皆様の「愛のトンカチ」で見事にボコボコに叩きのめされました。ロシアの民芸品マトリョーシカの外側が一つ一つ剥がされていくように、純度の高い本日の自分の姿に近づいていきました。こんな場所は経営塾以外にならない：山形県倫理経営塾は最高：いや、最高峰だぞ！

山形県倫理経営塾に感謝



山形県倫理経営塾監事 漆山裕

団ります。自分を磨く場所です。

日々業務に忙殺され、社内外を問わずお付き合いも多い。そのよう中で自分を磨く場所に積極的に出向くことが出来る人の方が少ないでしょう。私は遠藤副会長との縁があつたからこそ倫理経営塾に入塾することが出来、経営塾に携わる講師陣とまたご縁がつながり、そこで出会った仲間と一緒に過ごしたことは「分かった、いいよ！」が言つたのは「分かった、いいよ！」ただその一言だけ。とても面白い。

山形県倫理経営塾活動の中身についても詳しく説明をしたいのですが、紙面の都合で割愛します。大事なのは、「第一期卒塾生」としての今後の自身の活動です。その名に恥じぬよう倫理経営を実践し、後進の育成をしながら積極的な単会運営へも寄与します。まだまだ勉強中の身ではありますが、私を導いてくれた皆様への恩返しの意味も込めて、自身の力を尽くします。山形県倫理経営塾に心から感謝。

おしおうしな、おしおうしな。

新入会員の紹介

モーニングセミナーに 参加してみよう！

毎週木曜日 会場 東京第一ホテル米沢

『是非ご参加ください』
女性委員長 内藤雅子

女性委員会報告

『是非ご参加ください』

女性委員長 内藤雅子

昨年に引き続き、今年度も女性委員長を拝命いたしました。女性会員がとても少ない米沢ですが、ご多忙な中、毎週のセミナーに参加したいと考えておられる方々の想いに感動いたします。参加されることは勿論ですが、「想い続ける」という心があつてこそ行動だなど、しみじみ感じます。

県女性委員会は、毎週皆さんが輪読されている「万人幸福の栄」にある「十七ヶ条」の大もとである、「七つの原理」を遊び始めました。更に、来る六月一日ピックティングにて、助産師であられた山本文子氏をお迎えして、『輝くのちのために』という演題で命というものについてお話しいただきます。

さて、今年度どんな動きを作れるのか？一年の半分は米沢にいない私でも、何かしらムーヴメントの一つを担う事が出来ましたら嬉しいと考えています。未知のものだからこそ、臆せず引かず樂んでいきたいのです。会員の皆様が気軽に、喜んで参加いただけますように（祈）



令和元年 女性倫理講演会 『輝くのちのために』

- 6月1日
- 講師 山本文子氏
- 「いのち咲かせたい」代表・助産師NPO法人いのちの応援団（ぼっこ助産院）元理事長
- 会場 山形ビッグウイング 2F 大会議室
- 講演 14:30～16:30
- 参加費 1000円